

Les amis du Saulnois sur tous les fronts

Dernièrement s'est tenue une réunion de travail pour préparer les prochaines activités prévues au calendrier des Amis du Saulnois et de son patrimoine, notamment les journées de mémoire 39-45 qui se dérouleront le dernier week-end d'octobre prochain.

1939-1945 : un travail de mémoire. – Dimanche 27 octobre sera le jour d'une grande exposition dans le cadre de l'ancien tribunal du chef-lieu. Elle sera consacrée à la vie des gens du Saulnois pendant les années de guerre, aussi bien les « restés » que les « Réfugiés » comme se qualifiaient eux-mêmes les expulsés. En plus de nombreux objets et documents concernant cette période, il y aura aussi de nombreux témoignages de personnes ayant vécu cette tragédie, souvent avec leurs yeux d'enfant, ainsi que des coupures de presse des années 1940 (*Echo des Réfugiés*, *Trait d'Union*, *Lothringer Volkszeitung*) relatives au secteur. Ce travail de collecte de témoignages vivants et de documents publics ou personnels est commencé et sera mené durant l'été en collaboration avec toutes les personnes intéressées par le sujet.

Une personnalité oubliée. – La veille, samedi 26 octobre, sera la journée officielle de commémoration. Plusieurs hommages pourraient être rendus à cette occasion, notamment à François Baudouin, député de la circonscription de Château-Salins, résistant dans le réseau Cahors-Asturies, arrêté par la gestapo en septembre 1943, déporté à Aus-

chwitz (convoi des tatoués, marche de la mort) puis exécuté le 15 avril 1945.

Centenaire de la bataille de Morhange. – L'an prochain sera célébré l'anniversaire des combats de 1914 (Lagarde, Morhange, Grand-Couronné) et une autre exposition est d'ores et déjà prévue sur ce thème le 31 août 2014. Là aussi, un travail préparatoire est mis en route auquel peuvent participer tous ceux qui se passionnent pour cette partie de l'histoire !

ASP partenaire d'autres manifestations. – D'autre part, les Amis du Saulnois participeront à plusieurs manifestations dans la région : Articom en fête samedi 7 septembre à Château-Salins, centenaire des combats du Grand-Couronné à Seichamps le week-end des 9 et 10 novembre et 10^e fête de la Grande Pêche à Lindre les 16 et 17 novembre. Les volontaires seront bienvenus pour tenir une permanence de deux heures au stand des Amis du Saulnois. Pour tout renseignement ou contact concernant ces diverses animations, consulter le site www.amisdusaulnois.com ou s'adresser directement à Roger Richard, président de l'association.

Prochaines animations. – En ce qui concerne le patrimoine historique et culturel, la prochaine animation est prévue dimanche 19 juillet avec le village perché de Château-Voué et la chapelle d'Arlange au programme. Rendez-vous à 14 h au tribunal du chef-lieu ou directement à 14 h 30 en l'église de Château-Voué.